



# Solicitan instalar cercos eléctricos en el cementerio tras el aumento de robos

**INICIATIVA.** Presentada por la administración del camposanto municipal debido a que desconocidos ingresan en la noche a hurtar lápidas de bronce. Alcalde instruyó a Secplac elaborar un proyecto.

Karen Elena Cereceda Ramos  
karen.cereceda@mercuriocalama.cl

**D**urante la última sesión extraordinaria del concejo municipal que se realizó a mediados de esta semana, se aprobó -entre otras partidas- el presupuesto para el funcionamiento del cementerio municipal de Calama para 2025, el que se estimó en \$300 millones 200 mil.

En la oportunidad, también se plantearon diferentes problemas que se registran el camposanto como la falta de espacios tras el colapso del lugar, nichos que están impagos y la seguridad del recinto.

En este último aspecto, Yubitza Gálvez, administradora del cementerio municipal informó que durante este último tiempo se han registrado un aumento de los robos, los que ocurren principalmente durante las noches. "Han habido muchos robos de lápidas de bronce, particularmente, y con el alcalde planificamos algún tipo de seguridad", detalló.

De hecho, comentó que se han encontrado con escaleras por fuera del cementerio, que son las que usan los desconocidos para ingresar al recinto y sustraer las lápidas.

Al respecto, la administradora informó que el contratar guardias de seguridad estaba casi descartado, "no es la forma, porque nadie quiere ir a trabajar al cementerio en menos de noche", explicó.

Por ello planteó la iniciativa de instalar un cerco eléctrico en la murallas del cementerio. "Nosotros lo cotizamos, tene-

"Han habido muchos robos de lápidas de bronce, particularmente, y con el alcalde planificamos algún tipo de seguridad".

Yubitza Gálvez  
Administradora cementerio

**830 metros lineales** de cerco eléctrico es lo que se requiere para proteger las murallas del cementerio.

mos las cotizaciones y la verdad es que es bastante asequible. Son 830 metros lineales de cerco que tendríamos que poner y eso evitaría que estas personas que entran a hacer robos de esta magnitud, que son mucha falta de respeto hacia nuestro fallecido, no puedan tener la opción de ingresar".

De acuerdo a lo que Gálvez detalló ante el concejo municipal, dicho proyecto tendría un costo de \$13 millones, por lo que solicitó los recursos a través de algún plan municipal.

En este sentido, el alcalde de Calama, Elicer Chamorro, acogió la solicitud e instruyó a los profesionales de la Secretaría de Planificación Comunal (Secplac) que elaboraran algún proyecto de seguridad, ya sea el cerco u otra iniciativa similar.

"Se requiere que ese plan se coordine con nuestro equipo de cementerio para que tengamos la posibilidad de levantar rápidamente el proyecto de cerco eléctrico, creo que una buena alternativa. Si surge otro escenario parecido a este, yo



EL CEMENTERIO MUNICIPAL DE CALAMA RECIBE A DIARIO A CENTENARES DE PERSONAS QUE VAN A VISITAR A SUS DIFUNTOS.

creo que igual es parte de sumar esfuerzo", manifestó el edil de la comuna de Calama.

El robo de lápidas de bronce en el cementerio municipal no es un hecho aislado en la comuna, pues en julio pasado se descubrió a delincuentes robando en el cementerio de Chuquicamata.

#### FALTA DE ESPACIO

Otro de los problemas que se discutió al interior del Concejo Municipal fue la falta de espacios debido al colapso del camposanto que ya agotó con creces su capacidad.

Yubitza Gálvez explicó que "estamos sobrepoblados, en realidad. Hemos tratado de hacer todas las gestiones para ir construyendo más nichos y todo, pero ya colapsó en realidad", manifestó.

Fue así como una de las soluciones que se planteó, mien-

tras se está a la espera de la construcción del nuevo cementerio que está en etapa de diseño, es hacer convenio con cementerios de privados y buscar alguna manera de subsidiarlo, lo que quedó como acuerdo para estudiarlo y ver la posibilidad de realizarlo.

En tanto, una de las medidas provisionales que se realiza es reducir algunos nichos por falta de pago. "Nosotros bajo el artículo de la ley general de Cementerio, tenemos, no es que si queremos o no, sino que tenemos que exhumar a las personas que están vencidas, las que no han renovado sus nichos, las que no han pagado", explica la administradora.

Sin embargo detalla, "si bien es cierto, la ley dice que tenemos que echarlo en fosa, nosotros encontramos una manera más digna de sacar a estas personas, compramos bolsitas

de reducción, los reducimos y lo echamos en un lugar y los rotulamos, además. Ponemos su identificación, cierto nombre, de dónde venían, la fecha de fallecimiento y dónde van a quedar. Y yo tengo un libro también que hago todos esos registros y ahí se encontrarían estas personas que son sacadas".

Agregó que, "por lo tanto, hago un llamado a la comunidad para que se acerque tanto a la oficina del cementerio que está en el municipio como a la oficina del cementerio mismo para que revisemos caso a caso si es que están al día, si es que

tienen alguna deuda, si están vencidos, para que evitemos que estas personas sean sacadas", puntualizó.

Actualmente existe un proyecto para la construcción del nuevo cementerio municipal y cuyo terreno ya fue entregado por Bienes Nacionales. Entre las características de dicho camposanto está el que contará con un crematorio y tendrá una superficie de cinco hectáreas en el sector de Topáter.

El costo del proyecto es de \$13 mil millones y se financiará a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR). **CS**